
Los regantes apelan a Fabra y Valcárcel para 
acabar con el ´calvario´ del Tajo-Segura 
La junta de gobierno del Sindicato Central, reunida ayer para analizar el último caudal concedido, cons idera 

"injusta, desacertada y decepcionante" la decisión de enviar 76 hectómetros "que condena a no regar du rante 

este trimestre" 
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maría josé gil / J. M. G. Los regantes del 
trasvase Tajo-Segura recurrirán a los presidentes 
del gobierno murciano y de la Generalitat 
Valenciana, Ramón Luis Valcárcel y Alberto 
Fabra, respectivamente, para acabar con "el 
calvario" de las penurias que impone la Comisión 
Central de Explotación. Tras la decisión del 
ministerio de Medio Ambiente de enviar "sólo" 76 
de los 114 hectómetros cúbicos que permite la 
regla de explotación para cubrir las necesidades 
del regadío y del Taibilla entre enero y marzo, se 
reunió ayer junta de gobierno del Sindicato 
Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, 
que calificó de "injusto y desacertado" el acuerdo. 
Su presidente, José Manuel Claver, anunció ayer 
que va solicitar una entrevista al presidente 
regional murciano para explicarle la situación y plantearle las consecuencias que puede tener la 
racanería, a su juicio, de la Comisión Central de Explotación, dado que impide planificar las campañas.
Claver está dolido también con la Confederación Hidrográfica del Segura, que apoyó la propuesta de la 
directora general del Agua, Liana Ardiles, de reducir el desembalse a 76 hectómetros cúbicos, 46 de los 
cuales serán para el regadío, aunque parte de los caudales tendrán que dejarlos como reserva 
estratégica y no podrán consumirlos.  
Además, Claver recordó que quedaban pendientes otros 23 hectómetros cúbicos, que tampoco se 
podrán recuperar. Teme que la rebaja impedirá hacer acopio para los meses de primavera y verano, en 
los que prevé que los desembalses se reducirán aún más si las reservas de Entrepeñas y Buendía caen 
por debajo del límite que obliga a intervenir al Consejo de Ministros. "Estamos condenados a no regar 
este trimestre y nos está hundiendo para los regadíos de primavera y verano", a pesar de que "hablamos 
de un regadío eficiente, que exporta y mantiene los puestos de trabajo. Habría que mimar más a los 
regantes, no darles patadas, que es lo que parece", porque "se puede causar un daño irreparable a los 
culitvos y a la economía". 
Del mismo modo, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), Miguel Ángel 
Ródenas, declaró en Murcia que el desembalse aprobado es suficiente para atender las necesidades del 
regadío y del abastecimiento. También el consejero de Agricultura murciano, Antonio Cerdá, se 
manifestó en el mismo sentido, al asegurar que el envío del Tajo autorizado "es lo que necesita". Claver 
les contestó ayer que cuando "mandaron hace unos 20 días la propuesta de los 114 hectómetros 
cúbicos a la CHS y al consejero, "todos estaban de acuerdo con esa petición", además de haber 
defendido reiteradamente que había que cumplir con las reglas de explotación, por lo que se preguntó: 
"¿Por qué este cambio? ¿Se ha producido una transformación al pasar por La Roda?". Claver lanzó ayer 
una carta de indignación en la web de los regantes en la que señalaba entre otras cosas que el trasvase 
aprobado es decepcionante. "Los regantes del trasvase no nos merecemos una actuación de esa 
índole", dijo, para añadir que "con amigos así no nos hacen falta enemigos". 
La presidenta de la Diputación de Alicante, Luisa Pastor, resaltó ayer que, más que la cantidad, lo 
importante era que se aprobara este reciente trasvase, y que había que tener en cuenta "que hay una 
sequía importante y las reservas son menores que las del pasado año". 

Integrantes de la junta de gobierno del Sindicato de Regantes, 
momentos antes de iniciar la reunión de ayer. JUAN 

CABALLERO
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